

CHARLES LESIEUR ET LA FONDATION D'YAMACHICHE

AVANT - PROPOS

Un ancien paroissien d'Yamachiche, présent aux fêtes du bi-centenaire de la fondation de cette paroisse, le 26 juin dernier, m'écrit, à la date de 2 juillet: "J'ai éprouvé une grande joie en revoyant la vieille paroisse natale. La messe, la bénédiction du monument Bellemare, le banquet, tout a été charmant et me rappelait les belles années de jeunesse passées là. De toute la fête il s'est dégagé un courant d'opinion qui tend à proclamer les trois frères Gélinas fondateurs de la paroisse d'Yamachiche. Ce courant nouveau, assurément très louable, est-il bien conforme à la vérité historique? Pour moi, tout en faisant une large part à la famille Gélinas, dans cette fondation, il m'avait toujours semblé que les véritables fondateurs de Yamachiche étaient les deux frères Charles et Julien Lesieur. Vous appartenez à la famille Lesieur, puisque la famille Desaulniers n'est qu'un rameau de cette grande famille, et, par vos études généalogiques et autres, sur le passé de notre paroisse natale, vous devez être en mesure de me renseigner d'une manière certaine à ce sujet. Dans *l'Histoire d'Yamachiche*, par M. le chanoine Napoléon Caron, curé actuel de Maskinongé, histoire que j'ai lue avec infiniment de plaisir, on semble prôner l'idée que le fondateur d'Yamachiche est bien Charles Lesieur. Qui croire, maintenant?"

C'est dans le but de répondre à cette demande que le présent écrit est publié. Dans un travail de longue halei-